
海外僑胞在京座談「帶路」建設

香港工商界同胞慶祝中華人

民共和國成立72周年暨中國共產

黨成立100周年大會昨日舉行，

署理行政長官李家超出席主禮並

致辭。他表示，不少企業都向政

府反映，希望盡快恢復與內地正

常通關，這正是政府目前全力爭

取的目標。他提到自己和香港代

表日前與內地專家在深圳進行的

首次對接會議，指目前香港必須

要持續強化自身的防控制度，確

保可以及早識別潛在風險，並採

取適當應對措施，這會有助於內

地對香港的風險管理增加信心。

●香港文匯報記者 子京
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持續強化防疫 助推正常通關
李家超：早識別風險採適當措施 增內地對港風險管理信心

今次大會昨日在港島香格里拉酒店舉
行，出席的主禮嘉賓尚有香港中聯辦

副主任譚鐵牛、中央駐港國安公署副署長
李江舟、外交部駐港副特派員楊義瑞、駐
港部隊副司令員譚志偉、立法會主席梁君
彥等，數百位本港工商界翹楚聚首一堂。

袁武：港應做好部署迎機遇
國慶籌委會主席團執行主席、香港中華
總商會會長袁武致辭表示，隨着環球經濟
改善和本地疫情減退，香港經濟在今年上
半年處於復甦的軌道。不過，經濟復甦並

不平均，特別是航空、旅遊相關行業依然
面對很大困難。目前工商界以及社會各界
最希望能與內地恢復正常通關，讓兩地經
貿和民生往來恢復正常運作，為香港經濟
帶來活力。
他續說，長遠來說，香港必須積極裝備

好自己，為迎來國家深化改革開放帶來新
一輪機會做好部署。
李家超致辭時表示，目前香港疫情持續

穩定，本地清零已經超過40天。不少企業
都向特區政府反映，希望盡快恢復與內地
正常通關，這正是政府目前全力爭取的目
標。他和香港代表前天（26日）與內地專
家在深圳進行首次疫情防控工作對接會
議，希望能早日與內地逐步有序通關，並
盡快重啟兩地必須的活動，包括商貿及特
別需要等。「但香港必須要持續強化自身
的防控制度，確保潛在風險可以及早識
別，並採取適當的應對措施，這有助內地
對香港的風險管理增加信心。」

對接會議已建良好基礎
李家超其後見傳媒再講解香港和內地疫

情防控工作首次對接會議的情況。他說，

對接會議由港澳辦副主任黃柳權主持，內
地官員及專家超過20人與會，這反映中央
對行政長官相關要求的重視。
他形容內地專家對於兩地通關態度正

面，對接會議已經建立良好的基礎。「內
地專家對香港超過40天清零表示肯定，我
感覺今次會議雙方都抱正面態度，邁向通

關目標。」
李家超指，特區政府沒有就與內地恢復

正常通關提出任何條件，因為內地專家都
明白到香港有自身制度。「香港是國家聯
防聯控重要一部分，因此香港在抗疫方
面，必要考慮通關不會為內地帶來額外的
衞生安全風險。」

他說，大家都知道疫情隨時反覆，變種
病毒也會帶來風險。香港要確保做到「外
防輸入、內防擴散」，將積極考慮強化對
入境者的檢測要求、檢疫方面的管理，以
及整體風險管理措施。他稍後將會向行政
長官提交報告，盡快展開第二次對接會
議。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京
報道）由全國政協港澳台僑委員會
組織舉辦的海外僑胞深度參與「一
帶一路」建設座談會，昨日在京舉
行。據主辦方介紹，此次座談會旨
在為政府部門、「走出去」企業、
有關商協會和智庫以及海外僑胞代
表之間搭建一個交流平台，加強溝
通協商，推動問題解決。全國政協
副主席梁振英出席座談會並講話。

梁振英：發揮海外僑胞「軟實力」
梁振英指出，發揮海外僑胞在
「一帶一路」建設中的獨特作用，
既有利於高質量共建「一帶一
路」，又有利於深化海外統戰和僑
務工作，進一步凝聚僑心僑力僑
智。他強調，推動海外僑胞深度參
與「一帶一路」建設，既是高質量
共建「一帶一路」的必然要求，又
是做好海外統戰和僑務工作、凝聚
僑心僑力僑智的有效抓手；推動海
外僑胞深度參與「一帶一路」建
設，既需國家有關部門的合力推
動，又要充分調動廣大海外僑胞的
積極性主動性創造性；推動海外僑
胞深度參與「一帶一路」建設，既
要重視海外僑胞參與建設重大項
目，又要注重發揮海外僑胞的「軟

實力」。
會上，來自「一帶一路」沿線國家
和地區的僑胞僑商代表，與推進「一
帶一路」建設工作領導小組成員單位
和「走出去」的大型國企、民企商協
會有關負責人和智庫專家等，圍繞「海
外僑胞如何深度參與『一帶一路』建
設」主題，就信息溝通、資源共享、
風險防範、海外利益保護，助推國內
企業與海外華商合作，促進中外人文
互通，厚植共建「一帶一路」民意基
礎等議題座談交流。

許榮茂：宣介「人類命運共同體」
全國政協常委、中國僑商聯合會

會長、世茂集團董事局主席許榮茂
表示，「後疫情」時代，廣大僑胞應
繼續當好「一帶一路」建設的開拓
者，從新視角推動「一帶一路」高質

量發展。海外僑胞是 「一帶一路」
建設中實現民心相通的主力軍，僑
商企業也是促進「一帶一路」民心
相通的最佳載體。在共建「一帶一
路」的過程中，廣大僑胞要真正做
到與當地民眾文化共通，講好新時
期的「中國故事」，講透「一帶一路」
給世界帶來的機遇，擔當好「人類
命運共同體」理念的宣介者。
全國政協委員、香港「一帶一

路」總商會聯席主席、華彬集團董
事長嚴彬表示，香港作為一個高度
法治化、市場化、國際化的城市，
定位為「一帶一路」首選功能平台。
除在航運物流、 工商貿易方面有其
國際網絡的傳統優勢，在融資、 會
計、 設計、 保險、 法律及爭議解
決等方面，香港亦擁有一流的國際
化專業機構和人才，可為項目提供
多元化、高水平的一站式服務，故
而成為「一帶一路」首選的籌融資、
專業服務和風險管理平台。
統計顯示，目前有超過6,000萬名

海外僑胞，分布在198個國家和地
區，其中超過4,000萬人分布在「一
帶一路」沿線的67個國家和地區，
形成了巨大的人才、資本優勢以及
成熟的商業網絡，是推進「一帶一
路」建設不可多得的寶貴資源。

香港文匯報訊 國慶日將至，教育局今年首次舉辦
「國慶日網上問答比賽」，由昨日（9月27日）起至10
月5日舉行。教育局局長楊潤雄昨日在fb表示，學界對
賽事反應踴躍，共有逾500所中小學參加，預祝各參賽
同學發揮出色，寓遊戲於比賽，也寓學習於遊戲，增進
國情認知與國民身份認同。
楊潤雄提到，為慶祝國慶，教育局亦推出新一輯「國

事小專家」互動問答遊戲（初小適用），網址為https:
//www.edb.gov.hk/ne，讓同學享受學習國事的樂趣。

香港文匯報訊（記者 子京）九龍社團聯會與
香港九龍城工商業聯會合辦之「慶祝中華人民共
和國成立72周年典禮暨樂響香江音樂會」昨晚假
香港文化中心音樂廳舉行，著名鋼琴家鄭慧及小
提琴家王敬聯同多位演奏家傾力演出，為觀眾帶
來鋼琴、小提琴、二胡、古箏等中西結合的音樂
盛會。
香港九龍城工商業聯會主席王紹基表示，香港

是國家不可分割的一部分，中華民族偉大復興的
中國夢包括了香港夢。站在「兩個一百年」的歷
史交匯點，香港應抓緊發展機遇，在大灣區建設
中充分發揮「一國兩制」的獨特優勢，與國家共
同砥礪前進，共享繁榮富強的偉大榮光。
樂響香江音樂會籌委會主席譚莉儀表示，今年

國慶恰逢中國共產黨建黨百年，希望通過感人的
美麗樂章，與廣大市民分享喜悅。
她認為，要推動文化藝術的持續發展及多元文

化藝術發展，需與社會各界建立夥伴關係，打造
香港成為「世界文化之都」，提升香港在藝術界的
國際地位。
九龍城民政事務專員蔡敏君，九龍社團聯會會

長王惠貞、理事長徐莉，香港九龍城工商業聯會
會長張志聰等出席主禮。

九龍社聯「樂響香江」賀國慶

500校參加國慶問答賽

●「慶祝中華人民共和國成立72周年典禮暨樂響
香江音樂會」於昨晚舉行。 香港文匯報記者 攝

●教育局今年首辦「國慶日網上問答比賽」，
共有逾500所中小學參加。 楊潤雄fb圖片

●香港工商界同胞慶祝中華人民共和國成立72周年暨中國共產黨成立100 周年，賓主合影。 香港文匯報記者 攝

●全國政協副主席梁振英
香港文匯報記者朱燁 攝
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專資會舉行十五周年誌慶典禮

香港專業及資深行政人員協會(下稱「專資會」)於9月17日舉行
「十五周年誌慶典禮」，行政長官林鄭月娥、中聯辦副主任譚

鐵牛、外交部駐港特派員公署副特派員潘雲東蒞臨擔任主禮嘉賓，
與各位嘉賓、專資會榮譽顧問、理事會成員及會員逾270人一同慶
祝，祝賀專資會穩步邁向更豐盛的未來。
出席嘉賓還包括立法會主席梁君彥、勞工及福利局局長羅致光、

公務員事務局局長聶德權、創新及科技局局長薛永恆、財經事務及
庫務局局長許正宇、保安局局長鄧炳強、警務處處長蕭澤頤等，另
有多位工商專業團體的會長、主席，以及本會多名榮譽顧問，包括
行政會議成員前任非官守議員梁智鴻、香港審計署前署長孫德基、
香港都會大學前校長黃玉山等應邀出席。
林鄭月娥表示，早於擔任發展局局長期間，就已先後在2009年及

2012年出席專資會品牌活動「與司．局長有約」，討論香港土地及
基建發展情況；擔任政務司司長期間，同樣以司長身份兩次於2014
及2015年出席活動，討論有關政改問題；就任行政長官後亦出席專

資會專誠舉辦的「與行政長官有約」的午餐交流會，可謂是專資會
的常客。
林鄭月娥指出，專資會成員愛國愛港，經常深入探討本港發展重

要議題，積極回應政策諮詢，為特區政府提供真知灼見，讓特區政
府施政更貼近民意民情。同時，又積極推動香港內地專業界別的交
流及合作，疫情前多次組織訪問團，前往內地城市考察，與各地領
導會晤，為「一帶一路」及粵港澳大灣區建設招展合作商機，為香
港專業人士更好融入國家發展大局作出貢獻。
黃偉雄表示，專資會自 2006 年 9月 18日成立，至今凝聚了
740多名來自各業的領袖及精英，積極回應政策諮詢、研究社
會議題，至今發表了 185 份建議書及研究報告交特區政府參
考。隨着特區政府全面貫徹「愛國者治港」原則，專資會將繼
續全力支持行政長官及特區政府施政，發揮「跨專業、跨行
業」的優勢，積極參與「一帶一路」和粵港澳大灣區帶來的發
展機遇。

香港中小型企業聯合會（下稱「聯合會」）日前舉行了第十二屆會董就
職典禮暨創會廿五周年慶，活動邀得香港特別行政區署理行政長官陳茂
波、中聯辦協調部部長朱文及勞工及福利局局長羅致光擔任主禮嘉賓，場
面熱鬧。
聯合會會長麥美儀表示，她今年有幸得到信任連任第十二屆會長，繼續
服務中小企。而聯合會有幸成為為完善選舉制度而新增的中小企業界界別
分組的投票團體之一，亦有五位核心成員成功當選選舉委員會委員。她指
出，聯合會一定會繼續秉持「愛國者治港」根本原則，支持香港國安法和
中央主導的完善香港選舉制度舉措，確保「一國兩制」行穩致遠。而作為
首位香港中小型企業聯合會女性會長，她希望能夠繼續積極推動女性參與
社會事務，並鼓勵更多女性發展其個人事業。而過去三年亦有大灣區傑出
女企業家獎舉辦，藉此表揚傑出女性，令更多女企業家繼續在市場上發光
發亮。
聯合會主席郭志華在致謝辭中表示，近年香港商界面對巨大衝擊，營商
環境亦日趨嚴峻。面對變幻莫測的前景，中小企更應盡早裝備自己。除了
可以善用科技產品，改善企業管理及生產的過程，為企業注入新元素，提
升企業競爭力之外，中小企亦可以善用香港本身具備的獨特優勢，加強與
內地及東盟國家合作交流，為香港開拓更多機遇。同時，要瞭解與商界相
關的最新政策，以及全球經濟動態。面對充滿挑戰的未來，相信大家會遇
強愈強，迎難而上，與香港重新出發。
郭志華續稱，聯合會一直致力為中小型企業建立一個互惠互助的平台，
另外亦擔當起中小企與政府之間的重要橋樑。他希望聯合會繼續匯聚人
才，邀請不同行業的中小企加入，團結香港中小企的力量，並透過不同工
作委員會組織活動，使會務進一步發展，香港中小企日益壯大。而除了推
動經貿發展外，亦積極關注企業建康發展，倡議推動家庭友善措施，並主
動提升對年長員工的福利和健康保障、重視家庭觀念、鼓勵員工多關心父
母和子女，促進家庭和睦，以建立和諧社會。
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